
Tomatis, sindaco di Albenga

savona: richieste aumentate del 15 per cento rispetto a un anno fa

Fine del lavoro stagionale
i disoccupati ora sono 3.500
Inps travolta dalle domande di indennit‡. I sindacati: ´Dietro al precariato si nasconde lo sfruttamentoª

SAVONA

Boom, nel mese di ottobre, di ri-
chieste per la Naspi, l�assegno di di-
soccupazione, nella provincia di 
Savona. Secondo i sindacati, il da-
to Ë in crescita almeno del 15 per 
cento rispetto al 2022: sono pi˘ di 
3.500 le domande inviate all�Inps. 
Segno della mole dei  lavoratori  
stagionali che, con la fine dell�esta-
te, si trova senza un impiego.
SILVIA CAMPESE / ALLȅINTERNO

Inizia oggi la ricostruzione di uno dei forni della vetreria 
Verallia di Carcare, che torner‡ operativo nel 2024. Un in-
vestimento da milioni di euro, che servir‡ per rendere pi  ̆
moderno l�impianto, ma coincide con la fermata dettata 

dalla crisi di settore, che il gruppo ha programmato in tut-
ta Italia. Mentre a Dego, Pescia, Lonigo, Villa Poma e Gaz-
zo Veronese riguarda una linea per ognuno dei siti, a Car-
care lo stop sar‡ su uno dei forni.  LUISA BARBERIS / ALLȅINTERNO

La vetreria Verallia di Carcare costretta a fermare un forno

Albenga e Savona hanno votato 
contro, Finale si Ë astenuta e solo 
Lambertini di Cairo ha dato pare-
re favorevole al conto consuntivo 
2022 dell�Asl2. Un parere formale 
che non avr‡ conseguenze prati-
che, se non quella di evidenziare 
la rottura insanabile con i Comuni 
governati  dal  centrosinistra  che  
tuttavia hanno motivato il parere 
contrario per il perdurare del pro-
blema delle liste d�attesa e l�impo-
verimento degli ospedali.
LȅARTICOLO / ALLȅINTERNO

riqualificazione, 115 in cassa integrazione a carcare

I sindaci bocciano
il bilancio Asl
´Attese lungheª

Vive a Calizzano il cane pi˘ bello 
del mondo. Grande soddisfazio-
ne per Andrea Gazzano, padrone 
di Tarzan Z Kanci Hory, un Alpen-
laendische Dachsbracke di 11 me-
si che ha primeggiato al recente 
World Dog Show 2023 di Gine-
vra, praticamente il campionato 
del mondo seguito da migliaia di 
appassionati ed allevatori. 

Tarzan arriva dall�allevamento 
Z Kanci Hory di Serra RiccÚ, come 
il precedente cane di Andrea, Ig-
gy,  purtroppo  scomparso  qual-
che tempo fa, gi‡ campione italia-
no come del resto Tarzan. Ma se 
avete in mente un cagnolino stile 
peluche, statico, da esposizione, 
sbagliate di grosso: Tarzan Ë un 
fiero cane da caccia, e per la preci-
sione da caccia al cinghiale, che 
accompagna Andrea nelle battu-
te  della  squadra  di  Calizzano.  
Conferma, il padrone: ´Ho preso 
Tarzan che aveva tre mesi e sin da 
subito sono state evidenti le sue 
qualit‡. Si Ë subito instaurato un 
ottimo rapporto, affettivo ed istin-
tivo. A Ginevra ha affrontato con 
naturalezza la sfilata, dove i giudi-
ci internazionali, oltre a valutare i 
vari parametri strutturali ed este-
tici, giudicano anche il passo, il 
comportamento, lo stile, aggiudi-
candosi il titolo mondiale assolu-
to cat juniorª. �
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da calizzano a ginevra

Tarzan trionfa
tra i cani pi˘ belli
di tutto il mondo

Il cane Tarzan premiato a Ginevra

VUOI AFFITTARE? VENDERE? ACQUISTARE?

MARTEDÃ 24 OTTOBRE 2023

IL SECOLO XIX
29

SAVONA
Redazione:PiazzaMarconi3/6,SAVONA - Telefono:0198385711- E-mail:savona@ilsecoloxix.it -Servizio portaa porta: tel.019861210

Copia di 437f9cdc98f3d503d68f3b3cec8cc294



LUCA REBAGLIATI
ALBENGA

´Reparti privati nell'ospedale 
di Albenga? Prima si facciano 
funzionare quelli  pubblici  e 
se ne valorizzino le eccellen-
ze, che ci sono e sono tanteª. 
Il sindaco di Albenga non sem-
bra intenzionato ad attende-
re che siano i privati a risolve-
re i problemi sanitari del terri-
torio, e vuole che il Santa Ma-
ria di Misericordia torni ad es-
sere un punto di riferimento 
per i cittadini di Albenga e an-
che dei turisti. Quella di Ric-
cardo Tomatis,  perÚ,  non Ë 
una chiusura netta all'arrivo 
dei privati. Anzi, pur non na-
scondendo le sue perplessit‡ 
su questo genere di soluzio-
ne, sembra dettare le condi-
zioni perchÈ lo sbarco (o me-
glio il ritorno) dei privati al 
Santa Maria di Misericordia 
possa essere in qualche modo 
idigeritow dagli ingauni. 

´Il progetto di partenariato 
per l�Ospedale di Albenga mi 
era gi‡ stato presentato 2 an-
ni fa, da allora tuttavia non ab-
biamo pi˘ avuto informazio-
ni o esordisce Tomatis -. Pro-
prio in occasione del mio ulti-
mo incontro con l�assessore al-
la sanit‡ Gratarola, la mia pro-
posta, che peraltro era stata 
accolta, era quella di impe-
gnare i gruppi sanitari che ge-
stiranno alcuni dei reparti del 
nosocomio ingauno a mette-
re a disposizione il personale 
medico affinchÈ possa turna-
re nell'intero arco delle 24 ore 
nel Punto di primo interven-
toª. Come dire che se proprio 
gestione privata deve essere, 
almeno  gli  albenganesi  da  
questa operazione dovranno 
iguadagnarciw  il  prolunga-
mento dell'orario del reparto 
d'emergenza.  ´Direi  anche  
ben di pi˘, perchÈ credo che 
attraverso l�apertura di nuovi 
servizi e reparti (indipenden-
temente dal tipo di gestione 
che avranno), l�ospedale di Al-
benga potrebbe, ed anzi do-
vrebbe, riavere un vero e pro-
prio  pronto  soccorso,  come 
chiediamo da tempo non solo 
noi come ente pubblico ed un 
vasto  comitato  di  cittadini,  
ma l'intero comprensorio che 
dal ponente savonese si esten-
de all'imperiese e ad alcune lo-
calit‡ del  Piemonte, che da 
sempre fanno riferimento al 
Santa Maria di Misericordiaª, 
aggiunge il primo cittadino in-
gauno, che sottolinea come 
un potenziamento del repar-
to d'emergenza e pi˘ in gene-
rale dell'ospedale di Albenga 
contribuirebbe anche a sgra-
vare un po' un Santa Corona 
ultimamente spesso in affan-
no.

Ma Tomatis non sembra in-
tenzionato ad attendere i sem-
pre incerti tempi del partena-
riato per vedere l'ospedale di 
Albenga funzionare come me-
riterebbe, nÈ vedere la sanit‡ 
pubblica abdicare al proprio 
ruolo e isoccomberew nei con-

fronti di quella privata. ´Non 
si puÚ pensare di abbandona-
re una struttura nuova e all'a-
vanguardia come il Santa Ma-
ria di Misericordiaª, afferma 
Tomatis. ´Abbiamo sale ope-
ratorie nuove e assolutamen-
te all'avanguardia che resta-
no inutilizzate, e un gruppo 
di medici ospedalieri di livel-
lo assoluto che merita di esse-
re valorizzato o prosegue -. 
Basterebbe incrementare gli 
organici  per  garantire  quel  
salto di qualit‡ che darebbe 
prestigio al nostro ospedale, 
e prima ancora una suprema-
zia alla sanit‡ pubblica con le 
sole risorse interneª. Il proble-
ma Ë che a quanto pare si fati-
ca a trovare i medici, almeno 
per certi reparti. ´» vero, ma 
se  c'Ë  questo  problema  per  
una struttura gestita diretta-
mente dall'Asl, devo suppor-
re che ci sar‡ anche per una 
gestione privataª, conclude il 
sindaco Tomatis. �
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IL CASO

LUISA BARBERIS

S
avona e Albenga boc-
ciano il bilancio dell�A-
sl,  Finale  si  astiene,  
l�unico sÏ Ë di Cairo. Si 

Ë riunita ieri la conferenza 
dei sindaci che ha visto i ver-
tici dell�Asl illustrare ai rap-
presentanti dei quattro di-
stretti socio sanitari il bilan-
cio consuntivo 2022. Il risul-
tato Ë un voto che ricalca la 
icolorazione politicaw del Sa-
vonese, ma contiene anche 
un segnale alla Regione. Di 
fatto, l�unico parere favore-
vole Ë quello espresso dal sin-
daco di Cairo Paolo Lamber-
tini, anche se il voto dei sin-
daci non ha effetti pratici.

´Il nostro voto corrispon-
de alla percezione degli abi-
tanti o chiarisce l�assessore 
savonese al Welfare Riccar-
do Viaggi -. La Regione inve-
ste tre quarti delle proprie ri-
sorse sulla sanit‡, ma i citta-
dini non sono soddisfatti, la-
mentano lunghe liste d�atte-
sa, sono costretti ad andare 
a curarsi fuori Liguria. » sin-
golare dover discutere il con-
suntivo 2022 a met‡ ottobre 
e doversi rivedere per il pre-
ventivo del 2023. Non Ë in di-
scussione l�impegno dell�Asl 
per risolvere la situazione, 
ma nel bilancio ci sono i biso-
gni dei cittadini. Chiediamo 

pi  ̆condivisioneª.
Dose rincarata dal sinda-

co di Albenga Riccardo To-
matis (Pd): ́ Tengo a sottoli-
neare l�enorme lavoro svol-
to dalla direzione Asl, che si 
Ë dimostrata oltre che com-
petente, molto vicina al terri-
torio. Detto questo, non si  
puÚ votare favorevolmente 
un bilancio, seppur tecnica-
mente ineccepibile, che nel-
la  sua  espressione  politica  
non tenga conto della valo-
rizzazione dell�ospedale  di  
Albenga,  della  risoluzione  
del tema dell�emergenza e 
delle eterne liste d�attesa per 
accedere alle prestazioni dia-
gnostico-specialisticheª.

L�assessore finalese Clara 
Bricchetto ha motivato con 
varie obiezioni il  voto d�a-
stensione: ́ Abbiamo valuta-
to un�astensione non per la 
parte  tecnica  del  bilancio,  

che ha i clismi necessari, ma 
per le non scelte che negli an-
ni sono state fatte. Per il Fina-
lese non ci sono buone noti-
zie, anzi il nostro territorio si 
Ë impoverito: abbiamo per-
so l�Ostetricia e il Punto na-
scite al Santa Corona, l�ho-
spice per il fine vita non Ë 
mai  arrivato,  diciamo  da  
tempo che il Ruffini non Ë la 
sede giusta per la Casa della 
Saluteª. 

Unico sÏ, quello del sinda-
co di Cairo Paolo Lambertini 
(centrodestra):  ´Bisogna  
scindere il piano politico dai 
conti. Il bilancio Asl Ë tecni-
camente a posto, non c�Ë mo-
tivo per bocciarlo. A Cairo Ë 
iniziata una crescita: ci ricor-
diamo tutti l�ospedale di an-
ni fa, oggi il San Giuseppe 
fornisce servizi superiori, an-
che per l�emergenza-urgen-
za.  Manca  una  copertura  

notturna per il Ppi, ma c�Ë l�e-
licottero.  Continueremo  a  
chiedere la riapertura delle 
sale operatorie e altro, ma 
ciÚ non inficia il votoª. 

Nel merito, Asl ha spiega-
to che il bilancio si chiude in 
sostanziale pareggio.

´Un risultato non sconta-
to che replica le perfomance 
degli anni precedenti o preci-
sa l�azienda in una nota -. Il 
documento contabile ha gi‡ 
acquisito il  parere positivo 
del Collegio di direzione e 
dei Revisori dei conti. Tutti i 
sindaci hanno riconosciuto 
il  valore  del  lavoro  svolto  
nell'erogazione dei  servizi.  
Grazie ai fondi del bilancio 
2022 Ë stato possibile inau-
gurare il centro ictus e il re-
parto di terapia semintensi-
va al San Paolo, a Cairo sono 
arrivati  la  Riabilitazione  
Rer, il primo ospedale di co-
munit‡ della Liguria, il labo-
ratorio Nirvana per la riabili-
tazione. Al Santa Corona so-
no stati realizzati nuovi loca-
li per il 118 ed effettuate im-
portanti opere di manuten-
zione all'Unit‡ Spinale. Mol-
te altre risorse sono state im-
pegnate per gestire gli effet-
ti del grave incendio di set-
tembre. Sempre grazie al bi-
lancio 2022 l'ospedale di Al-
benga ha potuto continuare 
a svolgere il suo ruolo centra-
le nel contrasto all�emerge-
za Covidª. �
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le tappe

Dal Gsl di Albani
al Policlinico
dodici anni
controversi

Savona e Albenga insoddisfatte per liste di attesa e impoverimento degli ospedali

I sindaci bocciano il bilancio della Asl

Solo Lambertini di Cairo ha votato sÏ

´SÏ ai privati nellŽospedale di Albenga
ma prima ridateci il Pronto soccorsoª
Il sindaco Tomatis non chiude la strada al piano della Regione: ´Idea accettabile per un ampliamento del servizioª

Continua la battaglia del sindaco Tomatis per il Pronto Soccorso di Albenga 

I nodi della sanit‡

Gsl,  Policlinico  di  Monza  e  
una spruzzata di Galeazzi. » la 
iformulaw  del  cocktail  delle  
precedenti esperienze dei pri-
vati al Santa Maria di Miseri-
cordia di Albenga. Una storia 
iniziata nel 2011 con i primi 
66 interventi di chirurgia orto-
pedica effettuati dal Gruppo 
sanitario ligure di Alessio Alba-
ni. L'anno dopo sarebbero sta-
ti 1.454, per raggiungere l'api-
ce nel 2014 con 2743 ed arri-
vare ad un totale di 9584 (di 
cui quasi la met‡ protesiche) 
quando nell'aprile 2016 ven-
ne interrotta una sperimenta-
zione che sarebbe dovuta du-
rare fino al 2020. L'ammini-
strazione regionale dell'epoca 
ritenne inadeguate le proce-
dure  di  affidamento,  bloccÚ 
tutto e bandÏ una gara. 

A vincerla fu il Policlinico di 
Monza, ma ad un certo punto 
a mettere un po' di pepe nei 
rapporti tra l'importante istitu-
to di sanit‡ privata e l'ammini-
strazione della sanit‡ pubbli-
ca Ë stata, paradossalmente, 
proprio la decisione di priva-
tizzare la gestione dell'intero 
ospedale. La gara, nel 2020, 
era stata vinta dal Galeazzi,  
ma il Policlinico presentÚ ri-
corso, e lo vinse. Solo che la 
questione si era talmente in-
garbugliata che di fronte alla 
prospettiva di trovarsi impan-
tanata in una palude di ricor-
si, la Regione decise di blocca-
re tutto, cavandosela con un 
solo ricorso del Policlinico ed 
una condanna del Tar ad un ri-
sarcimento da 300 mila euro 
per la mancata aggiudicazio-
ne. La sentenza, perÚ, riconob-
be la validit‡ della decisione 
di non aggiudicare la gestione 
degli ospedali (quello di Cai-
ro, oltre a quello di Albenga), 
riportando tutti ai nastri di par-
tenza. �
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Alessio Albani

Riccardo Viaggi Paolo Lambertini
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